

Política con LIBERTAD

Edición Especial

La más completa información Política Local - Regional y Nacional

Inicio > Opinión > La Guajira, ante la sed, el olvido e incertidumbre

Opinión

La Guajira, ante la sed, el olvido e incertidumbre

Por Redaccion - 21 enero, 2020

Me gusta 1



Por : Alfonso Elías Bermúdez.

En esta parte del Caribe, en pleno siglo XXI, La Guajira sigue teniendo el agua gota a gota, los indígenas Wayúu, etnia que representa el 45% de la población de la árida península de La Guajira, están sin agua potable, no existe acueducto para ellos, no tienen sitios naturales para excavar y conseguir el precioso y codiciado líquido, da lástima y dolor ver a sus mujeres con sus mantas que las caracteriza, caminando varios kilómetros buscando pozos que en su gran mayoría están secos, y cuando encuentran uno tienen que devolverse cargando sobre sus cabezas calambucos de agua. Hasta la fecha los años han transcurrido y el acueducto de la parte media y norte de la península no se ha instalado, además y para colmo si vamos al sur, según lo confirma el representante a la Cámara Alfredo Deluque, el 40% del agua potable que sale del Distrito de Riego del río Ranchería, hacia los municipios de sur de La Guajira es robada para ser utilizada por los agricultores en sus cultivos, como resultado miles de familias de la etnia quedan desprotegidas de este vital insumo para preparar sus alimentos. No olvidemos que hace meses atrás hubo muchos niños que murieron por desnutrición, exactamente 45 al terminar el 2019, de acuerdo al Instituto Nacional de la Salud, esto es inaudito. Actualmente hay licitaciones para operar el acueducto de La Guajira, el Viceministro de Vivienda anunció inversiones por cien mil millones de pesos, no obstante a esta fecha de enero del 2020 no se ha escuchado nada al respecto. Ojalá que esta vez sea un hecho la instalación de un acueducto eficiente en esta región del país. ¿Y los Wayú que? El proyecto Guajira Azul, daría la respuesta a esa pregunta, según iniciativa del Ministerio de Vivienda y con el apoyo del Banco Mundial, Cerrejón y Ecopetrol, entre otras empresas, se está gestando un proyecto que tendrá una cobertura del 70% del área rural del departamento en el año 2022, abasteciendo de agua a 250.000 wayúu en la alta y media Guajira, aseguró el Viceministro de Agua, José Luis Acero. Amanecerá y veremos.

El problema de la escasez del agua en La Guajira, no es de ahora, viene de décadas atrás, y han sido varios los gobiernos que se han comprometido en darle solución y no lo han cumplido, uno de los factores culpable de este doloroso problema es la corrupción, recientemente tuvimos conocimiento que Colombia es el país más corrupto del mundo, según un estudio realizado por la ONG Transparencia Internacional, no nos cansamos de pensar cómo es posible que algunos funcionarios oriundos de la península por ganarse unos millones de pesos tal vez cientos de miles, sean tan egoístas y malvados con su propio pueblo, ya que saben del fallecimiento por desnutrición de cientos de niños, dado a que el agua es indispensable para cocinar los alimentos. La sed de los guajiros se ha desplazado por todos los rincones de esa región tan importante para el país, parece ser que las aguas del río Ranchería fuesen insuficientes o peor aún, su cauce lo están desviando para intereses particulares, el río tiene 150 Km de longitud y un caudal de 7.5 metros cúbicos por segundo, nace en la Sierra Nevada de Santa Marta y desemboca en el mar Caribe, con este recurso hídrico dado por la naturaleza, ¿cómo es posible que el Estado esté ausente, desprotegiendo a miles de niños, dejando a esta población vulnerable a merced de la sed y la hambruna?. Terminamos con la siguiente inquietud ¿Dónde están las regalías que por concepto de la explotación y exportación de carbón, tiene derecho La Guajira? De acuerdo con el exPresidente de Cerrejón, señor Roberto Junguito Pombo, entre los años 2006 y 2016 la Organización aportó casi once billones de pesos por concepto de regalías al Gobierno quien las administra. Estamos seguros que con este activo el Estado puede adquirir plantas desalinizadoras importadas, para aprovechar las aguas del mar Caribe, ejemplos tenemos de Israel, que cuenta con cinco, para satisfacer las necesidades de sus habitantes y exportar agua incluso a otros países, además es sabido que lleva el liderazgo en el desarrollo de métodos de irrigación innovadora de riego por goteo para ahorrar agua y maximizar la productividad de las plantaciones agrícolas, tenemos buenas y excelentes relaciones con Israel, en virtud de estas relaciones nos preguntamos Aprovechando que se está tramitando un proyecto que busca posicionar La Guajira como primera potencia de energía eólica en el país, ¿por qué el Gobierno, no ha recurrido a esta alta tecnología de las plantas desalinizadoras solicitándole asesoría a Israel, para mitigar la sed de la península? Ojalá que estas inquietudes tengan eco en el Gobierno Nacional y Regional y se conviertan en realidad.

#DIARIOLALIBERTAD

Comentarios

1 comentario

Ordenar por Destacados ▾



Añade un comentario...



Nezeth Elias

Papato excelente artículo, y en el momento justo, sabemos que muchos ojos están mirando hacia esa región, y preguntándose como es posible que aún no se ha encontrado la solución para que se de prioridad a surtir de agua a esta población sedienta, y como usted dice necesitada y enferma. Vi con admiración que esta dando una solución, me gustaría que viendo éste artículo el gobierno, tome cartas en el asunto y aligere el mecanismo para solucionar cuanto antes esta problemática. Siga adelante !!!

Me gusta · Responder · 9 h

Plugin de comentarios de Facebook

Me gusta 1



Artículo anterior

Irán asume responsabilidad del ataque al avión siniestrado

Artículo siguiente

Juventud al poder

Artículo relacionados

Más del autor



Opinión Mayor atención a la clase media



Opinión Lucha contra la corrupción



Opinión Juventud al poder



Más leídas



Barranquilla, sede del Congreso Nacional de Pediatría

Generales 4 julio, 2019



Fue robado inodoro de oro de la mansión inglesa donde nació...

Generales 14 septiembre, 2019



Constantes derrumbes mantienen restricciones en la vía al Llano

Generales 22 mayo, 2019



Detienen padrastro de menor venezolana que era abusada en Riohacha

Más leídas



Barranquilla, sede del Congreso Nacional de Pediatría

Generales 4 julio, 2019



Fue robado inodoro de oro de la mansión inglesa donde nació...

Generales 14 septiembre, 2019



Constantes derrumbes mantienen restricciones en la vía al Llano

Generales 22 mayo, 2019



Detienen padrastro de menor venezolana que era abusada en Riohacha

Generales

Generales

Defensoría del Pueblo lleva mensaje de la Gobernación para diálogo con...

Lupa por corrupción apunta al Invima por fármaco Dololed con...



Atlántico #2019 Este miércoles se retoman las clases: Concejo Académico



Carnaval Ceremonia de la Muerte cautivó a los solederos

Más Noticias



El Derecho a la Libertad y su régimen jurídico

Opinión 19 mayo, 2019



Sociología y derechos humanos

Opinión 11 diciembre, 2019

